

## RUEDA DE PRENSA SEMANAL SOBRE COVID-19: PALABRAS DE APERTURA DE LA DIRECTORA—11 AGOSTO 2021

## 11 AGOSTO 2021

Buenos días y gracias por participar en la rueda de prensa de hoy.

La semana pasada se notificaron más de 1,3 millones de casos de COVID-19 y más de 19.000 muertes conexas en la Región de las Américas.

El número de casos y de muertes sigue aumentando en Canadá, México y Estados Unidos, puesto que ha disminuido el grado de cumplimiento de las medidas de salud pública, la variante delta ha seguido propagándose y la cobertura de vacunación varía de un país a otro.

En Centroamérica, el número de casos ha registrado una baja en Panamá y Costa Rica, pero un alza en Honduras, Belice y El Salvador. El número de muertes se está incrementando en casi todos los países de Centroamérica, y se ha notificado un aumento de 30% en El Salvador.

En el Caribe, las islas más pobladas se enfrentan a una situación similar. El número de casos está aumentando en Cuba, Jamaica y Puerto Rico, así como en Martinica y Bahamas. En el último mes, el número de casos se ha multiplicado por 30 en Martinica y ha habido un aumento significativo en el número de hospitalizaciones. La tendencia al alza en el número de casos también se observa en Dominica.

En América del Sur, la tendencia es más esperanzadora.

Ha habido una disminución general en el número de casos y muertes en la Región Andina, en Brasil y en todo el Cono Sur. El número de casos se ha reducido de forma significativa en Colombia, Bolivia, Paraguay y Uruguay.

Aunque el número de casos está aumentando en algunos lugares, la evidencia es clara: donde hay disponibilidad de vacunas, se reduce la incidencia de los cuadros clínicos graves y se salvan vidas.

Por eso la principal prioridad sigue siendo aumentar el acceso a las vacunas en todos los países, no solo en algunos.

Palabras de la Directora- Sesión informativa sobre COVID-19 para medios, 11 de agosto de 2021

Más de seis meses después de la llegada de las primeras dosis a nuestra Región, la disparidad entre quienes tienen acceso a las vacunas y quienes no lo tienen es inaceptable.

Menos de 20% de la población de América Latina y el Caribe ha recibido la pauta completa de vacunación, y en algunos países el porcentaje es inferior a 5%.

Pero, además de ser inaceptable, la disparidad en el acceso es peligrosa.

La recuperación está fuera del alcance de cualquier país mientras los países vecinos sigan siendo vulnerables y mientras las variantes sigan circulando y multiplicándose.

Debemos abandonar la idea de que la inequidad en materia de vacunas es un problema que solo afecta a algunos países, y en su lugar tenemos que trabajar juntos para encontrar soluciones para todos los países.

Y debemos hacerlo rápidamente, porque muchas vidas dependen de que se logre este equilibrio.

La Región de las Américas tiene un amplio legado con fuertes programas de inmunización y una robusta cobertura de inmunización.

Históricamente, todos los Estados Miembros de la Región de las Américas han tenido altas tasas de cobertura de vacunación, independientemente de sus ingresos o de su infraestructura.

Tenemos fuertes programas de inmunización con décadas de experiencia en el despliegue de vacunas contra la poliomielitis, el sarampión, la gripe estacional y la fiebre amarilla, entre otros.

También contamos con un personal de salud experimentado que está capacitado para administrar vacunas de manera segura y alcanzar a nuestras comunidades más remotas.

Y quizás lo más importante: los países de la Región de las Américas tienen acceso al Fondo Rotatorio de la OPS, que es una parte integral de nuestros esfuerzos de cooperación técnica y que consolida la demanda de vacunas de 41 Estados Miembros y territorios, para conseguir precios más asequibles y garantizar la disponibilidad de vacunas de alta calidad en todos los rincones de nuestra Región.

Durante décadas, el Fondo Rotatorio ha sido un catalizador de la equidad y la solidaridad y ha sido responsable de proteger a generaciones de niños en toda América Latina y el Caribe de enfermedades prevenibles por vacunación.

Estos sistemas y la experiencia acumulada sitúan a la Región en una posición única para desplegar las vacunas contra la COVID-19 de manera rápida, segura y equitativa.

El mercado mundial de vacunas es limitado.

Palabras de la Directora- Sesión informativa sobre COVID-19 para medios, 11 de agosto de 2021

Durante los primeros seis meses de este año, la mayoría de los países de América Latina y el Caribe no había podido acceder a suficientes vacunas.

Algunos países alcanzaron acuerdos bilaterales con los fabricantes de vacunas y han logrado importantes avances a la hora de vacunar a su población.

Otros empiezan a beneficiarse de las donaciones de países con dosis sobrantes. Estas donaciones son más que una muestra de solidaridad: para algunos países, son la única esperanza de salvar vidas. Necesitamos más donaciones.

El Fondo Rotatorio de la OPS ha estado trabajando en tres áreas clave para aumentar el acceso a las vacunas contra la COVID-19.

En primer lugar, el Fondo Rotatorio está comprando y entregando vacunas por medio del Mecanismo COVAX. En segundo lugar, ha estado entregando vacunas donadas por medio del Mecanismo COVAX y brindando apoyo en las donaciones bilaterales cuando se le ha solicitado. Y en tercer lugar, ha estado proporcionando acceso complementario a las vacunas para lograr una alta cobertura de vacunación y así controlar la pandemia.

Todos estos esfuerzos tienen como objetivo diversificar las oportunidades para que los países accedan a las dosis que necesitan de la manera más rápida y eficaz posible.

Pero la Región aún no tiene las dosis que necesita para cambiar el rumbo de la pandemia. Necesitamos un suministro importante de vacunas y un proceso de distribución más equitativo.

En vista de todo lo expuesto, me complace anunciar que la OPS está ofreciendo a nuestros Estados Miembros una nueva oportunidad para acceder a las vacunas contra la COVID-19.

El Fondo Rotatorio está aceptando solicitudes de los países de la Región para recibir vacunas contra la COVID-19 durante los últimos tres meses del 2021 y durante el 2022. Más de 20 países ya han expresado su interés de manera formal y ese número aumenta cada día.

La importancia de este hecho radica en que el Fondo Rotatorio es un mecanismo utilizado para suministrar vacunas de alta calidad a precios competitivos que los países puedan pagar. También brinda apoyo para la planificación, el mantenimiento de la cadena de frío y la adquisición de jeringas y otros suministros.

Esta nueva iniciativa del Fondo Rotatorio permitirá desplegar decenas de millones de dosis de vacunas contra la COVID-19, además del 20% ofrecido por el Mecanismo COVAX, y complementará los acuerdos bilaterales y otras vías existentes para que los países accedan a las vacunas.

Palabras de la Directora- Sesión informativa sobre COVID-19 para medios, 11 de agosto de 2021

Se trata de una iniciativa que beneficiará a todos los países de la Región, pero especialmente a aquellos que carecen de los recursos y el poder de negociación para obtener las dosis que necesitan a fin de proteger a su población.

La OPS ya da seguimiento estrecho a la cobertura de inmunización, y ahora estamos poniendo en marcha un nuevo sistema que documenta las necesidades de vacunas de cada país de manera más rápida y eficiente.

Esto ayudará a garantizar que se puedan alcanzar mejores acuerdos con los fabricantes y que las dosis disponibles se distribuyan equitativamente, con base en los últimos datos epidemiológicos y de cobertura de vacunación.

Nuestra Región debe explorar todas las vías posibles para acelerar el acceso a las vacunas y para garantizar que los países alcancen sus objetivos de vacunación.

Seguimos necesitando donaciones; y seguimos necesitando que el Mecanismo COVAX cumpla con su compromiso original.

También tenemos que crear nuevas oportunidades adaptadas a las diferentes necesidades de los Estados Miembros, de manera que aumente el suministro de vacunas disponible para las personas y comunidades que corren mayor riesgo.

Esta ha sido la misión de la OPS y su Fondo Rotatorio durante mucho tiempo, y nos comprometemos a trabajar sin descanso para lograr un suministro sostenible de vacunas contra la COVID-19 para todos los países de la Región.